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本报讯（记者 张丽）9月28日，海
内外众多优秀项目齐聚北京经济技术
开发区，同台竞技，角逐全国文化创意
产业领域的桂冠。至此，历经两个多
月激烈比拼的 2020 北京文化创意大赛
圆满落幕，通州区分赛场荣获最具人
气赛场称号。 10 月 10 日，通州举办
2020 北京文创大赛通州赛区总结大会
暨颁奖仪式，表彰众多获奖项目。

当天，区文旅局向双益发文化创
意园、大稿国际艺术区等 11 个文创园
区颁发 2020 北京文创大赛通州分赛场

支持单位铜牌，向北京梦河影视文化
有限公司等 14 个企业分别颁发发展
潜力奖、突出贡献奖等优秀参赛企业
单项奖。

据介绍，北京文创大赛自 7 月 24
日启动以来，通州赛区共设立 6 场初
赛，居全市之首，参赛选手数量同样位
居前列。

本届大赛通州赛区共征集参赛项
目 70 余个，经过严格筛选，共有 54 个
项目进入大赛初赛环节，8个项目成功
进入北京百强并入围复赛。其中，北

京融今文化发展有限公司获得北京赛
区总决赛三等奖和全国总决赛“年度
行业引领奖”，北京梦河影视文化有限公
司荣获北京赛区总决赛“年度媒体关注”
奖和“北京文创百强”企业荣誉称号。

同时，通州区分赛场荣获歌华传
媒杯·2020 北京文化创意大赛最具人
气赛场称号。通州区新潞·运河文创
园获得 2020 北京文创大赛“最佳文创
空间”。

据了解，北京文化创意大赛创办
五年来，一直坚持“奋进新时代，创意

赢未来”的办赛宗旨，着力激发文化创
新创造活力、孵化文化创意创新成果、
发掘文化创意创新人才，已经成为创
意创新的集结号、文化领域的风向标、
产业发展的助推器。区委区政府高度
重视文化事业和文创产业发展，为文
化企业特别是文创企业发展提供了难
得的发展良机。其中，一大批文创企
业以赛促创，促进了发展，展现了我区
文创企业的实力，在推动城市副中心
文化产业高质量发展方面发挥了重要
作用。

比赛场次及选手数量居全市之首 一项目全国总决赛获奖

北京文创大赛收官 城市副中心收获最旺人气

2020北京（台湖）影偶艺术周百余场演出闪耀双节

百场影偶戏剧将巡演京津冀
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本报讯（记者 冯维静）十一长
假里，河道周边成了不少市民休闲
的好去处。但随着游玩人数增多，
不文明现象也明显增加。据水政执
法部门统计分析，立案查处的案件
主要涉及水源地垂钓、非法摆摊、地
笼网鱼等。节日期间，全区共出动
巡视检查人员 2233 人次，清理河道
垃圾 865.91 立方米，现场制止违法
行为 77 人次，劝导桥上垂钓等不文
明行为 67起。

有市民反映，不少垂钓爱好者将
大桥当做钓鱼台，在大桥的人行道上
撒竿收线，不仅影响交通，还存在安
全隐患。针对这一情况，区水务局执
法人员赶往运河、玉带河的桥面区
域。检查发现，现场垂钓的人果然
不少，尽管大桥周边车流量大、车
速快，但垂钓者却不理会。而且他
们摆放的垂钓物品占用了非机动
车道，骑车的市民为了避让他们，
只能从机动车道上穿过，大大增加了
危险系数。不仅如此，在桥梁上垂
钓，钓线还会直接影响水下航道，给
游船造成安全隐患。

执法人员表示，对于桥面上因垂
钓而影响交通安全以及市容市貌的
行为，已联合水务、公安、交通、渔政
部门等组成检查组，依据相关法律予
以严格的处罚。

据统计，10 月 1 日至 8 日，全区
共出动巡视检查人员 2233 人次，保
洁人员 2406 人次，清理河道垃圾
865.91立方米，现场制止违法行为77
人次，主动曝光不文明及违法违规行
为 8 人次。区水务局联合公安、农
业、交通等部门联合执法检查 16次，
出动执法人员 130人次，劝导桥上垂
钓等不文明行为 67 起。同时，相关
部门还及时处置温榆河沿线使用渔
网捕捞、岸边烧烤等违规违法行为。
张家湾水务二所也在主干沟渠周边
竖立警示牌，派专人进行巡查等。

那市民想钓鱼怎么办？记者了
解到，在严格执法的同时，相关部门
已经为市民规划好了合理钓鱼的点
位。例如，北运河管理处已设置适宜
垂钓的区域，以及钓位、垂钓文明公
约牌、救生设施、分类垃圾桶等设备
设施，引导市民安全文明游玩。

本报讯（记者 陶涛）刚刚过去的双节假期，台湖演艺小
镇的2020北京（台湖）影偶艺术周让城市副中心的不少市民流
连忘返。“台湖明月光”影偶主题夜、开放式帐篷剧场中好戏不
断的影偶嘉年华、木偶互动体验区、琳琅满目的文化市集……
百“影”齐动、群“偶”共舞的盛会让这个节日多了不少姿彩。

人行道上撒竿收线
桥面垂钓太危险

多部门假期联合执法劝导不文明行为67起

□回顾

“影偶嘉年华”演艺小镇连办三届

北京（台湖）影偶艺术周由市文联、区委区政府联
合主办，是传承发扬中华优秀传统文化，打造符合首
都功能定位的“台湖演艺小镇”的重要文化品牌活
动。艺术周始终致力于以中国精神、世界眼光，搭建
国际影偶艺术交流平台，促进影偶艺术传统与现代的
融通，民族与世界的对话。

自2018年创办以来，艺术周已成功举办两届。今
年，为了打破地域藩篱，也为使影偶艺术惠及更多人
群，第三届影偶艺术周首次尝试了线上线下相结合的
模式。

10月1日至7日，在艺术周主会场的台湖公园内，
艺术周延续前两届的“影偶嘉年华”形式，设立了5个开
放式帐篷剧场，作为临时演出场所。一周时间里，中国
木偶艺术剧院、北京皮影剧团、唐山演艺公司皮影剧团、
泉州市提线木偶戏传承保护中心等十个剧团在这里为
现场观众送上经典折子戏，进行共计175场滚动演出。

演出之外，现场还设置了皮影、木偶互动体验
区。在此期间，韩非子剧社开展了 70 场趣味工作
坊，让观众在看完皮影戏、木偶戏之后，能亲自上手
体验，了解皮影和木偶的制作流程，并学习如何操纵
影偶进行表演。

相较往年，本届艺术周新增的“文化市集”也出现
在了主展区。北京糖人、糖画、泥彩塑兔儿爷、彩塑脸
谱……一系列非遗项目以及文创、潮玩产品将为现场
观众提供更丰富的游园体验。

“台湖明月光”专场演出影偶荟萃

9月 30日晚，台湖公园内，一场特别的文艺演出
——“台湖明月光”影偶主题夜暨 2020北京（台湖）影
偶艺术周开幕式惊喜亮相，连续14天的影偶艺术周活
动正式开始。

这是一场完全由皮影戏、木偶戏组成的专场演
出，来自全国各地的八家专业剧团汇聚于此，带来了
各自不同的影偶艺术形式和最经典剧目，晚会通过视
频平台同步进行直播。

晚会舞台设定在绿意盎然的“白菜星球”上。“白
菜星球”是今年的艺术周主视觉，以“中国原产、历史悠
久、朴实无华”的特质代指古老的影偶艺术。取白菜层
层包裹的形，象征今年艺术周“融”的主题，即追求多元
共生的影偶艺术形态。“植物欣欣向荣，正如传统艺术
生生不息，代代相传。”活动相关负责人介绍说。

□预告
“有戏好好说”展播国内外精选剧目

作为艺术周的压轴活动，10 月 14 日，
“影偶大家谈”学术论坛将在繁星戏剧村五
剧场举办。届时，国内影偶艺术代表性从业
者、专家、学者以及数名戏剧领域的专家将
以“影偶艺术的机遇与挑战”为总议题展开
两场学术论坛，共话新形势下影偶艺术所面
临的发展困境和突破可能。

为了让影偶艺术能够服务更多市民，本

届艺术周将延伸出一项公益活动——戏剧
影偶百场义演。志愿参加义演的北京皮影
剧团、中国木偶艺术剧院、唐山演艺公司皮
影剧团、华阴老腔“喜民班”、韩非子剧社五
个剧团将在接下来的一年时间里，下沉至京
津冀范围内的社区、农村、敬老院、福利院等
地，持续进行一百场公益演出，并开展一系
列培训活动。

10月2日至12日，一场由北京戏剧家协
会副主席杨乾武主持，11位戏剧评论家、编
剧、导演等行业专家做客的“有戏好好说”直
播导赏栏目在B站独家开播，为观众带来英
国、法国、韩国、荷兰、巴西、秘鲁、西班牙、俄
罗斯、意大利等 11 个国家的 12 部精选剧目
和10部国内力作的限时展播。

漳州布袋木偶戏《李逵负荆》，中国儿艺
新偶戏《叶限姑娘》，中国木偶艺术剧院新
编原创木偶剧《长城长》，英国童话戏剧《小
格林故事集》，秘鲁肢体偶剧《从蓝色开
始》，意大利艺术家别具一格的脚戏，韩国
团队以童真视角讲述战争题材的《达拉的
故事》，莫斯科国家木偶剧院的大制作《梦
乔森男爵》……这些作品，不管是内容题材
还是表现形式，都各有特色，充分体现了影
偶艺术的丰富多元，也完美契合了今年艺术

周的主题，“融”国内外、“融”传统与当代、
“融”影偶与戏剧。

10 月 7日至 14 日，组委会策划、制作的
《我有拿手戏》系列纪录片也陆续上线B站。
北京皮影剧团团长路宝刚、扬州木偶剧团团
长戴荣华等 7位皮影、木偶领域的代表性人
物，从各自从艺经历和创作理念出发，带领观
众深入中国影偶艺术，从一个个不同的切面，
还原中国影偶艺术的多元形态和生存现状。

纪录片之外，一场来自巴西艺术家尼娜
沃格尔的特邀工作坊也在B站与观众“云见
面”，艺术家从以《仲夏夜之梦》为灵感创作
的短剧为例，讲述木偶配音技巧。14日，西
安市明清皮影艺术博物馆馆长任华还将化
身讲解员，带领观众线上观展，从陕西皮影
的造型之美开始，讲述自己的收藏、研究之
路，深度解读皮影独特的艺术魅力。

“影偶大家谈”探讨后疫情时代挑战

百百““影影””齐动齐动、、群群““偶偶””共舞的盛会令观众大开眼界共舞的盛会令观众大开眼界。。

本报讯（记者 郭丽君）“危险货
物运输不能出现任何纰漏，安全必须
从头抓起。”节假日期间，我区持续做
好交通常态化夜查，对路面上的危险
品运输车挨个“过筛子”，对检查中发
现的隐患“零容忍”，从源头遏制各类
安全事故的发生。

一直以来，为了加强危险货物运
输市场监管力度，我区持续开展危
险货物运输市场秩序整治、危险货
物运输行业安全生产整治以及道路
危险化学品运输专项整治等活动，
重点整治企业违规经营和车辆违规
运输行为。

9 月 28 日 23 时，区交通局执法
队夜查中发现，一辆金杯客车违规运
输危险品气瓶 10个，涉及氧气 6瓶、
氩气3瓶、乙炔1瓶。

10 月 2 日 22 时，白庙南综检站

治安检查中发现 1 辆客车涉嫌运输
危险品气瓶。区交通局执法队工作
人员赶赴现场检查发现，涉事车辆运
输氧气 4 瓶、丙烷 1 瓶、二氧化碳 6
瓶，共计11瓶。

因涉嫌未取得危险货物运输经
营许可擅自从事危险品运输，涉事车
辆均已被暂扣，气瓶由专业气站暂
存。下一步，相关部门将依法依规对
涉事人员和单位进行处罚。

危险品运输安全不容小觑，一旦
发生事故，后果不堪设想。区交通局
始终绷紧安全这根弦，迅速行动，严
守安全防线，并制定危险品运输行
业专项整治方案。通过专项检查行
动，及时发现并有效清除安全隐患，
对检查中发现的隐患采取“零容忍”
的态度，从源头上遏制各类安全事故
的发生。

严查危险品运输车辆
两客车偷运危险品气瓶二十余个被查获

(上接 1版)据了解，为保障城市
副中心水环境安全，构建东南郊生
态水网，水务部门出台了一系列生
态治水举措。其中，通过上游流域
两个三年治污行动、通州六片区水
环境综合治理、北运河综合治理等
工程，在北运河干流实施细水急
流、闸门轮调、投放种植水生动植
物、人工促进水生态系统重构等技
术手段，并利用五河交汇处的槽蓄
能力实施“人工涌浪”“潮汐式”水
体置换，营造复杂生境，水体生态

及自净能力持续恢复和改善。此
外，对沿河四区不达标排水进行整
治督办，干流水质指标逐步提升，
年度平均值达到生态环境部、水利
部的考核目标。

目前，北运河管理处正逐步实现
常态化的水网补给，增加有水河道长
度，用自然的方法做强蓝绿基础设
施，做大滨河生态空间。同时，以生
态调度、水网输水、动态优化、联动治
水等措施，提高精细化管理水平，加
强水务的社会服务能力建设。

昔日干河再现碧波美景

（上接1版）她建议，北京应建立更加
统筹有序的公共交通体系：路线设
置应更为合理，设置过程真正听取
居民意见，建立线路调整试行期或
者反馈机制，加强市区两级公共交
通统筹，消除线路真空，避免线路重
叠；推进线路运营现代化，在公开渠
道上公示具体的发车时间。

参加过“十三五”建言活动的张
瑾建议，城市建设应在提升科学技术
水平、实现智能化发展的前提下考虑
老年人实际情况，在基础设施建设方
面为老年人提供更多便利。

多：交通建言占比近四成
记者发现，与高女士一样对北京

交通“有话说”的居民不在少数。截
至目前，建言较多的类别是城市建设
管理 570 条，占比 50.4%；民生保障
277 条，占比 24.5%。在城市建设管
理分类中，交通问题尤其受到建言人
关注，共收到相关建言 398 条，占比
近四成。

国庆黄金周前后，更有不少建言
人对节假日出游的交通问题提出针
对性建议。比如，在旅游景点及相关
配套设施附近开通地铁、公交，在方
便游人的同时发展绿色交通；在生态
涵养区等旅游资源丰富的地区，注重
发挥交通对旅游的带动作用，修建地
铁、公路，带动当地旅游资源的开发。

还有建言人建议，在“十四五”规
划的城市铁路建设中应优先考虑远
郊区居民，适当延长现有轨道交通线
路至远郊区，让远郊区居民更多分享
北京市发展红利；利用公交车、大运
河行船等交通工具串联不同景点，建
设绿道，发展线性旅游。

同时，另一位建言人也建议加强

市郊铁路建设，推动市郊铁路成网运
行，服务于中长途快速通勤及旅游，
带动京津冀协同发展。还有建言人
建议在京西地区修建市郊铁路，加速
张家口、门头沟山里的新鲜农产品流
动到北京餐桌上，为农民增收，也方
便北京城区的市民快捷地到这些地
方旅游度假。

盼：期待节日期间差异化管理
假期中，游客有多少时间花在了

路上？每次出游堵多久？有什么新
招、妙招？

记者注意到，关于提高交通管
理灵活程度的建言不在少数。有建
言人把目光投向优化外地车辆进京
政策，建议外移京津冀间的公路检
查站，带动周边旅游业发展；在节假
日期间，适当考虑对出租车开放公
交车道，提高游客的出租车乘坐感
受。在优化旅游景点停车管理方
面，有人建议利用空间资源建设立
体停车设施，在旅游景点及相关配
套设施实施分时段、分价格的停车
管理模式。

值得关注的是，多名学生为学校
周边交通出点子。“黄金周期间，有
133条中小学生发来建言，建言内容
主要集中在交通方面。”相关负责人
介绍，这些学生建议学校附近建设停
车场或增加立体停车装置；通过在学
校附近增加公共交通供给、开辟自行
车道等方式减少私家车数量；各年级
错峰上下学，方便家长分时段接送。
比如，一位名叫张恩畅的同学就建议
利用社会资金在车流量大、易拥堵的
场所扩建、新建停车位，分时段、动态
调价分流车辆，并逐步实现停车场信
息可查和电子收费。
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